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НЕ МЕНЕЕ 10% РАСХОДНОЙ 
ЧАСТИ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮД-
ЖЕТА НУЖНО НАПРАВЛЯТЬ 
НА ПОДДЕРЖКУ АГРАРНОГО 
СЕКТОРА И РАЗВИТИЕ СЕЛЬ-
СКИХ ТЕРРИТОРИЙ, УБЕ-
ЖДЁН ПРЕЗИДЕНТ СОЮЗА 
КРЕСТЬЯНСКО-ФЕРМЕРСКИХ 
ХОЗЯЙСТВ ОМСКОЙ ОБЛАСТИ 
ИВАН БРИГЕРТ.

Причём распределять деньги 
следует дифференцированно, с 
учётом региональной специфики, 
тогда можно будет говорить о раз-
витии отрасли.

Под занавес очередного сельско-
хозяйственного сезона мы встрети-
лись с одним из самых авторитетных 
омских фермеров и поговорили о 
непростом труде земледельцев.

НЕ БЛАГОДАРЯ, 
А ВОПРЕКИ

- Иван Леардович, в этом году 
омские аграрии изначально про-
гнозировали сложный для себя 
сельскохозяйственный сезон. 
Сбылись негативные прогнозы 
или всё-таки фермеры в очеред-
ной раз смогли обеспечить про-
довольственную безопасность 
для региона?

- Да, смогли. Действительно, 
год был тяжёлым. Жара, рост цен 
на удобрения и запчасти, введение 
экспортных пошлин и т. д. - всё это, 
конечно, не способствует произ-
водственным достижениям. Тем не 
менее справились. В 37-градусную 

жару механизаторы из-за руля не 
вставали практически круглосуточ-
но. Терпели и не жаловались, пото-
му что сроки сельхозработ не рас-
тянешь, всё нужно делать вовремя. 
И они совершили настоящий подвиг, 
сопоставимый, на мой взгляд, с по-
двигом врачей, которые ежедневно 
борются за жизни больных корона-
вирусом.

Одно плохо: о земледельцах 
столько не говорят, да что там, 
совсем не говорят и не так часто 
благодарят их за самоотвержен-
ный труд. А надо бы, люди должны 
знать, какой ценой сегодня хлеб 
достаётся. При том что посевной 
и уборочной не ограничиваются 
сезонные работы для фермеров, 
как многие ошибочно думают. Мы 

в поле с ранней весны до поздней 
осени, да и зимой дел хватает. Это 
трудно понять и оценить по досто-
инству человеку несведущему, по-

тому и нужно чаще рассказывать о 
сельских тружениках, которые, без 
всякого преувеличения, в ответе за 
продовольственную безопасность 
региона и страны в целом.

Да, финансовая составляющая 
в совокупном результате этого го-
да будет меньше, поскольку и уро-
жайность ниже, и себестоимость 
возрос ла. И по моим прогнозам, 

2022 год будет ещё труднее. Но 
мы уже сейчас сосредоточены на 
подготовке к весенним полевым 
работам.

НАМ ЗДЕСЬ ЖИТЬ

- Вы предвосхитили мой во-
прос о роли крестьянско-фер-
мерских хозяйств в экономике 
нашего региона.

- Основная роль! Сегодня фер-
меры обрабатывают почти полови-
ну сельскохозяйственных земель. 
Из крупных агропромышленных 
компаний и холдингов, многие из 
которых гремели рекламой ещё 
не так давно, на плаву остались 
единицы. Многие уже банкроты, а 
ведь там работали люди, сейчас они 
все не у дел. Так что сейчас основ-
ная масса людей, работающих на 
земле - фермеры. И будущее за 
фермерами, потому что у них всё 
построено вокруг одного человека, 

который знает землю, умеет на ней 
работать и упорно гнёт свою линию. 
Холдинги - это красиво, но, повто-
рюсь, будущее за теми, кто живёт и 
сам работает на земле.

- А какие меры поддержки со 
стороны государства, на ваш 
взгляд, наиболее перспективны 
в процессе развития сельских 
товаропроизводителей?

- Я считаю, это не должны быть 
какие-то разовые акции, нужна 
структурированная, продуманная 
на годы вперёд целевая политика по 
развитию сельских территорий. Ко-
нечно, я не против любых инициатив 
со стороны государства по поддер-
жке аграриев, но они должны рабо-
тать не как отдельные инструменты, 
а как цельный, единый механизм. 
Во власти должны быть авторитет-
ные лоббисты интересов сельхоз-
производителей. А ещё в жилищ-
но-коммунальную инфраструктуру, 
нужно развивать социальную сфе-
ру, создавать комфортные условия 
для обучения детей и для досуга. 
И, конечно, поддерживать ферме-
ров, чтобы они могли развиваться, 
осуществлять техническое перево-
оружение, предоставлять рабочие 
места людям и в итоге становились 
образующими предприятиями на 
селе. Ведь развивать село всё рав-
но им. Они здесь живут, работают и 
работать будут.

- Мы беседуем в канун про-
фессионального праздника сель-
ских тружеников. Что бы вы по-
желали коллегам и партнёрам?

- Я хочу пожелать здоровья! 
И чтобы о нас говорили, не забыва-
ли, ведь у нас очень сложная и геро-
ическая профессия. Низкий поклон 
людям, которые работают на земле! 
Всем скотникам, механизаторам, 
дояркам, растениеводам, всем и ка-
ждому. На них держится сельское 
хозяйство. С праздником, дорогие 
труженики!

Марина НЕУПОКОЕВА

О ЗЕМЛЕДЕЛЬЦАХ НЕ ГОВОРЯТ И НЕ ТАК ЧАСТО 
БЛАГОДАРЯТ ИХ ЗА САМООТВЕРЖЕННЫЙ ТРУД. 
А НАДО БЫ: ЛЮДИ ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ, КАКОЙ ЦЕНОЙ 
СЕГОДНЯ ХЛЕБ ДОСТАЁТСЯ.
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НИЗКИЙ ПОКЛОН ВСЕМ, КТО РАБОТАЕТ НА ЗЕМЛЕНИЗКИЙ ПОКЛОН ВСЕМ, КТО РАБОТАЕТ НА ЗЕМЛЕ
Год был тяжёлым, но аграрии справилисьГод был тяжёлым, но аграрии справились

Будущее - за фермерами, они умеют работать на земле.
 Фото из личного архива И. БРИГЕРТА

В управлении Россельхознадзора по 
Омской области в последнее время от-
мечают резкое увеличение случаев недо-
стоверного декларирования зерна. Всё 
больше прекращают или приостанавлива-
ют действие декларации из-за отсутствия 
необходимых показателей при испытаниях 
продукции. В частности - остаточного со-
держания пестицидов и наличие/отсут-
ствие генетически модифицированных 
организмов (ГМО).

Действующее законодательство Россий-
ской Федерации запрещает выращивание 
растений, генетическая программа которых 
изменена с использованием методов генной 
инженерии. Необходимость исследований по 
обнаружению ГМО обусловлена требовани-
ями технических регламентов Таможенного 
союза ТР ТС 015/2011 «О безопасности зер-
на», ТР ТС 021/2011 «О безопасности пищевой 
продукции». Согласно требованиям этих нор-
мативных документов вся продукция должна 
сопровождаться документами, содержащими 
информацию о наличии либо отсутствии ге-
нетически модифицированных (трансгенных) 
организмов.

При выборе испытательных лабораторий 
для проведения исследований продукции 
необходимо обращать внимание на область 
аккредитации и полноту проводимых иссле-
дований. Омский референтный центр Рос-
сельхознадзора аккредитован Федеральной 
службой по аккредитации на проведение ис-
пытаний по методикам выявления ГМО и оста-
точного количества пестицидов. Специалисты 
прошли необходимое обучение, закуплено 
новое современное оборудование.

Так, в распоряжении Испытательного 
центра имеется жидкостный хроматограф 
(ВЭЖХ-МС), оснащённый трёхквадруполь-
ным масс-спектрометрическим детектором, 
позволяющий определять не просто наличие, 
а содержание остаточных количеств пестици-
дов в продукции.

Ежегодно Омский референтный центр 
расширяет свои возможности, приобретает-
ся новое оборудование, осваиваются новые 
методики исследования. В 2021 году Омский 
референтный центр в очередной раз успешно 
прошёл процедуру расширения области ак-
кредитации на целый ряд показателей, в том 

числе на ГМО образцов пищевой продукции, 
продовольственного сырья, кормов, семян 
на наличие/отсутствие неразрешённых в РФ 
линий (ГМ-сои линий MON87708, MON87769, 
DAS-44406-6, линии DP305423, DP356043), 
определение пестицидов и инсектоакарицидов 
в мёде и продукции животного происхождения 
методом ГХ-МС.

ФГБУ «Омский референт ный центр 
Россельхознадзора» 

Октября, 197, тел. 32-91-30.
omstazr@rambler.ru, omskrefcentr.ru

Реклама 

ОМСКИЙ РЕФЕРЕНТНЫЙ ЦЕНТР: 
исследования, которым доверяют

Уважаемые Уважаемые 
работники работники 

сельского хозяйства сельского хозяйства 
и перерабатывающей и перерабатывающей 

промышленности!промышленности!
От всего коллек-От всего коллек-

тива ФГБУ «Омский тива ФГБУ «Омский 
референтный центр референтный центр 
Россельхознадзора» Россельхознадзора» 
разрешите поздравить разрешите поздравить 
вас с праздником!вас с праздником!

Ваш нелёгкий труд Ваш нелёгкий труд 
и большой опыт в и большой опыт в 
сфере сельского хозяйства заслуживают сфере сельского хозяйства заслуживают 
огромного признания, почёта и уважения. огромного признания, почёта и уважения. 
От вашей работы зависит благосостояние От вашей работы зависит благосостояние 
и здоровье граждан всего региона.и здоровье граждан всего региона.

Пусть вас всегда сопровождают успех Пусть вас всегда сопровождают успех 
и оптимизм, а результаты вашей работы и оптимизм, а результаты вашей работы 
мотивируют на развитие такой важной мотивируют на развитие такой важной 
отрасли для страны и нашего региона, как отрасли для страны и нашего региона, как 
сельское хозяйство!сельское хозяйство!
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